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COLLEGIO DEI SINDACI  

DELL’ATS MILANO CITTÀ METROPOLITANA 

Verbale del 28 novembre 2022 - dalle ore 17.00 alle ore 18.30 

sede ATS Via Conca del Naviglio, 45 Milano  

 

Con nota del 22 novembre 2022 prot. n. 193653 è stato convocato il Collegio dei Sindaci dell’ATS 

Milano Città Metropolitana. 

Presenti 

COGNOME E NOME COMUNE 

Bertolè Lamberto Milano 

Minniti Santo Milano 

Di Stefano Roberto Sesto S. Giovanni 

Lesma Valeria Cusano Milanino 

Cosciotti Ivonne Pioltello 

Balconi Elisa Cassina De' Pecchi 

Nai Cesare Francesco Abbiategrasso 

Colombo Linda (collegata con teams) Bareggio 

Belotti Maria Rosa (collegata con teams) Pero 

Santagostino Pretina Sara Settimo Milanese 

Felissari Lino Osvaldo  Lodi Vecchio 

Gargioni Giovanna  Borghetto Lodigiano 

Presente anche la direzione strategica di ATS Milano Città Metropolitana. 

 

Ordine del giorno: 

• Elezione Presidente del Collegio dei Sindaci;  

• Elezione Vice Presidente del Collegio dei Sindaci; 

• Proposta Regolamento Collegio dei Sindaci 

• Andamento Epidemiologico 

• Campagna vaccinale 

• Attuazione LR 22/2021 

o Stato di attuazione PNRR e allocazione servizi sociali   

o Situazione Cure Primarie 

• Varie ed eventuali 

 

Alle 17.15 la seduta è validamente costituita, il Direttore Generale di ATS passa alla trattazione 

dei temi posti all’ordine del giorno. 

Il Direttore inizia da un inquadramento generale, premettendo che si tratta del primo incontro 

del nuovo organismo, in riferimento alla LR 22/202; la normativa regionale citata ha rivisto i 

perimetri delle Conferenze dei Sindaci, dando alle ASST un nuovo ruolo, a livello di ATS è stato 

previsto questo nuovo Organismo: Collegio dei Sindaci. 
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Per quanto riguarda ATS Città Metropolitana di Milano i membri sono 12, oggettivamente un 

ruolo nuovo, di natura più programmatoria, dettagliato nel regolamento di attuazione della LR 

e che ricalca lo sviluppo del nuovo modello assistenziale. 

1. Elezione Presidente del Collegio dei Sindaci 

2. Elezione Vice Presidente del Collegio dei Sindaci 

Entrando nel merito dell’ODG si provvede ad individuare il Presidente e il Vice Presidente del 

Collegio dei Sindaci. 

Su proposta del Sindaco Nai il Collegio sceglie di procedere con votazione palese e 

all’unanimità individua in Santagostino Pretina Sara, Sindaco di Settimo Milanese Presidente del 

Collegio dei Sindaci e in Gargioni Giovanna, Sindaco di Borghetto Lodigiano, Vice Presidente. 

3. Proposta Regolamento Collegio dei Sindaci 

Su proposta del Direttore Generale, la neo Presidente pone all’attenzione dell’assemblea il testo 

del regolamento, il Collegio condivide di utilizzare ancora qualche giorno per l’analisi, con 

l’obiettivo di per far pervenire le eventuali osservazioni alla bozza indirizzandole alla Presidente 

Santagostino, entro venerdì 02/12. 

Su proposta dell’Assessore Bertolè si anticipa il punto “Stato di attuazione PNRR e allocazione 

servizi sociali” 

4. Attuazione LR 22/2021 

La discussione parte dell’analisi delle slide che evidenziano i dati circa le Case e gli Ospedali di 

comunità attivati. Il Direttore Generale precisa che sono stati avviati alcuni dei servizi e altri sono 

in fase di revisione ed evidenzia che risulta fondamentale che accanto alle nuove strutture 

vengano ridisegnati i servizi del territorio; alcuni di questi luoghi sono diventati dei laboratori per 

diffondere buone pratiche, ad esempio villa Marelli. 

Dopo l’illustrazione della situazione CdC e degli OdC per ASST del Comune di Milano, si passa 

poi ad analizzare le altre aree di competenza del territorio della ATS CMM. 

Il Direttore Generale specifica come l’ingresso dei Servizi Sociali sia un passaggio importante, 

ATS sta procedendo, con le ASST, all’individuazione di un modello organizzativo. Il tema servizi 

sociali, nella Città di Milano, quasi certamente, genera un modello non replicabile con altre 

situazione fuori dal territorio cittadino. L’obiettivo condiviso deve essere quello di lavorare sul 

PUA che possa svolgere una valutazione multidisciplinare, poi anche nel territorio metropolitano 

saranno individuati dei casi tipo esportabili. 

A specifica domanda del Sindaco di Pero, il Direttore Generale chiarisce che per quanto 

riguarda le strutture di Pero e Buccinasco, attualmente non sono state formalmente assegnate 

le risorse, ma RL si è impegnata a finanziarle direttamente. 

L’Assessore Bertolè evidenzia l’importanza, per il Comune di Milano, dell’integrazione socio 

sanitaria nelle Case e negli Ospedali di Comunità, il trasferimento dei servizi sociali ha l’obiettivo 

di condividere la presa in carico del progetto. 

La Presidente Santagostino ribadisce come ogni territorio sia diverso dall’altro, per questo è 

importante partire dalle esperienze del territorio, in particolare sul tema dell’integrazione e del 

“lavorare insieme”.  

A differenza della Città di Milano, sul territorio della Città Metropolitana le CdC saranno luoghi 

di accesso per i cittadini anche di altri Comuni, per questo realizzare tavoli di coprogettazione 

è importante e determinante per definire un modello di contenuto. 
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Il Direttore Generale passa al tema delle cure primarie mostrando i dati da cui emergono buone 

notizie sul reclutamento di nuovi MMG, che però non invertono le tendenze, sottolinea che nel 

bando di settembre ci sono state diverse adesioni che permettono l’apertura di nuovi 

ambulatori sul territorio. 

Il sindaco Cosciotti chiede se la competenza, legata ai MMG, resterà in ATS. 

Il Direttore Generale evidenzia che la legge regionale prevede il trasferimento della 

competenza da gennaio 2023 alle ASST, è già stato condiviso che lo stesso inizierà dal 1/1/2023, 

sarà graduale e suddiviso per funzioni.  

5. Andamento epidemiologico 

Il dott. Antonio Giampiero Russo, Direttore UOC Unità di Epidemiologia, inizia la presentazione 

dei dati sull’andamento epidemiologico. 

Il Direttore Generale sottolinea la preoccupazione riferita ai dati condivisi ed evidenzia come 

quanto illustrato sia comunque mitigato dalle vaccinazioni. L’epidemia influenzale, quest’anno 

è arrivata in anticipato e si mostra più aggressiva, questo preannuncia un periodo natalizio 

difficile ed emerge che i contagi da Covid e l’influenza quest’anno procedono in parallelo. 

6. Campagna vaccinale 

Dall’analisi dei dati delle campagne vaccinali emerge che è necessaria una azione di 

sensibilizzazione da parte delle Amministrazioni Comunali in quanto realtà più prossime ai 

cittadini. Nello specifico per l’antinfluenzale la campagna vaccinale, quest’anno, è partita in 

anticipo rispetto agli anni passati, i vaccini sono disponibili per tutti, le farmacie garantiscono un 

ulteriore livello di offerta, pertanto i centri massivi hanno ridotto la somministrazione; l’obiettivo 

condiviso resta quello di proteggere gli over65. È ipotizzabile che la copertura vaccinale si attesti 

al 50% del target previsto (sotto la media rispetto agli ultimi anni), ma si evidenzia un dato 

migliorativo per quanto riguarda le somministrazioni rivolte ai bambini. 

Il Direttore Generale rilancia la possibilità di promuovere un vax day comunale, a prescindere 

dalla casa di comunità, nei weekend con il supporto dei MMG e delle Farmacie. ATS è 

disponibile a supportare queste iniziative, sensibilizzando i MMG e coinvolgendo le ASST. Chiede 

ai membri del Collegio di farsi portavoce con tutti i Sindaci del territorio.  

Evidenzia come la necessità di un supporto da parte dei Comuni, dei Sindaci, è orientato 

soprattutto al tema della comunicazione, infatti l’accesso non risulta essere più un problema.  

Il dott. Marino Faccini, Direttore UOC Medicina Preventiva delle Comunità – Malattie Infettive mostra 

preoccupazione per i dati: a fine novembre è già stato raggiunto un target alto che rischia di 

mettere in crisi gli ospedali, per questo si chiede anche ai Sindaci uno sforzo sull’organizzazione 

e sul coinvolgimento della popolazione, alla luce soprattutto dei dati confortanti che emergono 

dagli open-day vaccinali. 

Il Presidente del Municipio 6, Minniti chiede la possibilità di organizzare open-day in strutture non 

sanitarie, come possono essere i centri anziani. 

Il Direttore Generale conferma questa possibilità puntando sul coinvolgimento dei MMG e delle 

farmacie, offre comunque la disponibilità di ATS a coordinare le iniziative in caso di difficoltà; 

invita i Sindaci presenti, con la richiesta di condividere l’appello, per open-day di questo tipo, a 

scrivere a sindaci@ats-milano.it.  

7. Varie ed eventuali 

Terminata la discussione nel merito di quanto previsto dall’agenda dei lavori, la Presidente 

Santagostino ribadisce le ultime informazioni per l’operatività, in particolare ricorda che la mail 

mailto:sindaci@ats-milano.it
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di riferimento sindaci@ats-milano.it, che una volta sottoscritto il verbale verrà trasmesso a tutti i 

sindaci. 

La dr.ssa Gauli informa il Collegio che i documenti saranno anche pubblicati sul sito in una 

sezione dedicata che è attualmente in fase di lavorazione. 

La Presidente puntualizza che per i prossimi incontri sarà lasciata a tutti la possibilità di 

partecipare in presenza oppure on line. 

Il Direttore Generale, prima dei saluti finali, invita tutti a mantenere attivi anche i canali informali. 

L’incontro termina alle 18.30.  

 

Presidente Collegio dei Sindaci 

Sara Santagostino Pretina  

 

 

 

Allegati: 

• Presentazione 

 

 

 

 

 

Verbalizzante 

Rita Gauli  
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